

Suplemento de verano — Septiembre 1957 — Palma de Mallorca

# Mes de Septiembre, mes de la Virgen.

Conságrate de una manera especial a Ella en sus principales fiestas:

PRIMER VIERNES, día 6 PRIMER SABADO, día 7

LA NATIVIDAD DE LA VIRGEN, domingo, día 8.

EL DULCISIMO NOMBRE DE MA-RIA, Jueves, día 12.

LOS SIETE DOLORES DE LA VIR-GEN, domingo, día 15.

NUESTRA SEÑORA DE LA MER-CED, martes, día 24.

«Un Congregante, verdadero hijo de María, Caballero de la Virgen, no puede contentarse con un sencillo servicio de honor.

Debe estar a sus órdenes en todo: hacerse su guardián, defensor de su nombre, de sus excelsas prerrogativas, de su casa, llevar a sus hermanos su gracia y sus favores celestiales, combatir sin tregua bajo el manto maternal de María.

Se ha enrolado bajo su bandera con un compromiso perfecto. No tiene ya derecho a dejar las armas por miedo a los ataques o a las persecuciones. No puede, sin ser infiel a su propia palabra, desertar y abandonar su puesto de batalla y de honor.»

Pío XII

# Nuevo P. Rector

En sustitución del S. Antonio J. Colom Joy, que ha sido destinado a la viceprovincia del Taraguay, ha sido nombrado Rector del Colegio de Montesión el S. Sedro Sallás Rius. Guiera San Alonso usistirle en su Cobierno para regir nuestro querido Colegio de Montesión.



# La oración en el Mar

Señor Jesús:

Yo quiero ser como ese mar que tranquilo en su inmensidad no se preo cupa por las cosas de la tierra.

Quiero aprender esa lejana ciencia olvidada de la despreocupación, con la seguridad tranquila del que no se siente atado ni esclavo de nadie sino de Dios. Verme superior a todo, sin la tacañería de las cosas mezquinas, ni el achi-

camiento de los insignificantes problemas diarios que empequeñecen la vida. Se, anchura, libertad, brisa y entusiasmo, que obra siempre con olgura y airosamente, sin apreciar demasiado las dificultades ni pensar en fracasos.

airosamente, sin apreciar demasiado las dificultades ni pensar en fracasos.

En un mundo en que la serenidad parece quedar recluída al claustro, dame ese don inmenso de la paz del espíritu que avasalla por su tranquilidad y fascina en su calma.

Lleva mi barquilla por alta mar, siempre hacia dentro, con la vista en el horizonte y la mano en el timón.

Y cuando llegué la tempestad, apretar fuerte para no variar el rumbo.

Y si las olas la envuelven y las sombras de la noche se hechan encima amenazando tragarla para siempre, aparece tú, Señor, a quien los vientos y el mar obedecen y ordena a las olas que callen.

Y de nuevo en le calma, cuando la tempestad ha pasado ya, déjame ver que como premio de mi esfuerzo tu mismo curas mis heridas y la brisa de tu espíritu hincha de nuevo las velas hacia el puerto seguro.

Así sea.

#### INTENCIONES DEL APOSTOLADO DE LA ORACIÓN PARA EL MES DE SEPTIEMBRE

General: Que los gobernantes de los pueblos traten entre si de las cosas pertenecientes al bien común con espíritu de verdad y justicia.

Misional: Por los alumnos de los colegios Universitarios de la India.

# Desde el Japón nos escribe José M.º Llompart Verd, de la promoción del 47.

Una madrugada de marzo. Al llegar a Osaka hacía un tiempo espléndido, pero el tren llegaba cubierto de nieve. Poco a poco íbamos acercándonos a nuestro destino. Mi compañero era un filipino,

bajo de estatura y simpático como él solo, cuyo padre fué muerto durante la guerra por los japoneses. Ahora él es Misionero del Japón. Los dos mirábamos impacientes por la ventanlla para divisar el ROKKO GAKUIN. Está en la falda de un monte apartado de la ciudad. Unos colegiales entran en el vagón. En sus gorras podemos leer los caracteres del Rokko. El fren va vacío, pero no se sientan.
Todavía no sobiamos nosotros que los alumnos del Rokko aunque
todos los asientos estén vacíos deben permanecer de pie.
El Colegio no tiene un solo criado. Cada día, al acobar las clases,

los alumnos de turno hacen limpieza general de clases, corredores,

patios, waters, etc.

Por las mañanas, dos alumnos de cada clase entran unos veinte minutos antes y vuelven a hacer limpieza y revisar los últimos detalles. Ayer me encontré a una señora con su delantal puesto sobre el kimono, fregando los pupitres. Luego me enteré de que su hijo estaba señalado para el turno de la mañana, pero como se había torcido un

pie, ella había venido para trabajar en su lugar. No pueden venir en coche al Colegio. En invierno no pueden usar abrigo, ni guantes si son de piel. El calzado no puede ser de cuero. El paraguas está permitido, pero no el impermeable. El pelo cuanto más al rape mejor. En esta región el llevar pelo largo lo dejan para las

niñas. Hay muchas cosas que podrán parecer métodos espartanos, pero

que no puede negarse que tonifican el cuerpo y el espíritu. Verano e invierno hacen la gimnasia al aire libre, el cuerpo des-

nudo de cintura para arriba.

Me llamó la alención ver lo mucho que colaboran las familias con el Colegio. Por turno vienen las madres para preparar el té de los alumnos, pues todos se traen la comida que se toman en la clase.
Mi principal trabajo es el «kantoku»—inspección—, de dos cursos,

cada uno subdividido en tres clases, lo cual significa más de 300 alum-

and uno subdividido en tres clases, lo cual significa más de 300 alumnos. Tengo que enseñar alemán en tres clases de los cursos superiores. Y eso de enseñar alemán en ipaponés no se puede negar que es divertido. Llegó el momento solemne en que tuve que entrenarme. No puedo negar que por dentro sentía cierto cosquilleo. Eso de enfrentarme con 53 alumnos y tenerlos pendiente de mi pobre japonés durante 50 minutos... Recordé que en España y otros países muchos conocidos y amigos ruegan por mí. No sabía lo que iba a pasar. Iba como el soldado que va a entrar en combate. Y entré en clase. Al principio hacen «meimoku»: permanecer quietos en su sitio, los manos sobre la mesa y los ajos cerrados. Eso se tiene al comenzar y acabar cada clase para reposor el espíritu. De hecho la razán principal es para que los católicos puedan rezar. Al decir «hai» — basta—todos se levantan como si fueran un solo hombre, me hacen una profunda reverencia y se sientan. Ahora me toca a mí.

Desde el principio les dije que mi japonés era muy pobre. Además, el japonés que aprendí en Taura es bastante distinto del que se habla aquí. Más de una vez os haré reir con mis disparates. En estos casos reíros cuanto queráis. Solo os quiero pedir un favor: no os aprovechéis de mi ignorancia del japonés. Necesito vuestra cooperación.

Y los chicos respondieron maravillosamente. Yo estaba maravillado de mi japonés, improvisado. Me parecía que era otro el que hablaba. ¡Cómo noté el efecto de las oraciones! Para explicarles las diversas ramificaciones del grupo lingüístico indoeuropeo les pinté a grandes rasgos un mapa de Europa. «Aquí hay una isla importante, no os olvidéis nunca de pintarla». Caras raras. Uno dice por lo bajo: «Shishiria» (Sicilla).

«No, se llama Mallorca». Caras más raras todavía. Parece que en close de Geografía les pasó desapercibida. «Esta isla es importantísima; claro está, pues es el sitio donde nací yo». Carcajada general.

Acto seguido empezamos can el alfabeto alemán.

#### SEPTIEMBRE 1.00 DE MES VIERNES

## ¿Qué libros me recomienda, Padre...?

«EL HOMBRE QUE SE ENTENDIO CON DIOS». —Te gustará. Es la historia de un «cow-boy» turbulento y tempestuoso que se vengaba de una manera original... Se llegó a querer vengar de Dios; y Dios hizo de él un hombre extraordinario, John Green Hanning, el matón de Kende l'os, y de Río Grande, te entusiasmará con sus arranques y su extraordinaria concepción de la venganza y de la vida. «¡Yo voy a arreglar estol ¡me desquitarél», era su lema favorito... Y un dia se enfrentó con Díos, y ja qué preciol
Es un buen libro para tus vacaciones. Lo escribe M. Raymond, O.C.S.O., y lo edita

«Difusión, de la Argentina. Lo encontrarás en cualquier librería.

«LA MONTAÑA DE LOS SIETE CIRCULOS».—¿Eres ya bachiller? Este libro es bueno para tra ratos de lectura veraniega. Original, interesante, escrito con una finura y una virilidad extraordinarios. Es la biografía de un muchacho franco-norteamericono, enamorado del arte y de la belleza. Un éxito editorial en América (4 millones de ejemplares).

Thomás Mrton, su autor, te hará vivir con él su gran aventura. Lo publica Editorial Sudamericana.

#### ¿ OTROS LIBROS... ?

«TODOS ME LLAMAN PADRE». — La historia del Padre X, un simpático cura yangui, editado por «Colección Prisma».

«LUZ EN EL ESTE» de la misma colección, y que recoge las aventuras impresionantes de los prisioneros en los campos de concentración rusos.

«SIETE AÑOS EN EL TIBET», de la Editorial Juventud. Varios prisioneros alemanes de la pasada guerra logran escapar de los campos de concentración de la India y penetrar en el sagrado recinto del Delai-Lama.

## Tú que piensas...

... de un verano sin compañerismo y sin actividad.

. de un verano sin vida de fe y con la cabeza pensando solamente en divertirse...

...de un verano gris, abúlico, perezoso, amodorrado, inútil...

de un verano sin aspiraciones, sin ideal de pureza...

... de un verano sin caridad, sin buen

ejemplo, sin apostolado.. ... de un verano sin comunión frecuente,

sin Misa más que los domingos, sin Rosario, sin algo de examen de conciencia por las noches.

de un verano sin comunicación con tu Director espíritual, sin trato con las personas que te han hecho bien..

de un verano con desobediencias a tus padres, con disgustos con tus hermanos...

.. de un verano tan desgraciado?

Rosario Cotidiano? tu Leres fiel



HH. Llauger, Servera, Sabater, Perera,

Oleza y Caldentey.

(AA de Montesión) que están en Roquetas

# ¿ Los conocéis?

Parecen unos respetables cenobitas, de traje un poco negro, un poco largo, cabello un poco corto, faja un poco estrecha, pero los de siempre, sonrisa franca, hablar sincero, sacrificio h eroico a losojos de los de fuera, pero en realidad vida feliz en el cumplimiento de la voluntad de Dios.





### Londres

Hoy ha sido un día con suerte. Recibo su carta, carta y un mapa de un amigo inglés de mi hermano, carta de mi madre, postal de mi abuela y al fin, un paquete conteniendo pantalones largos, pero no regalo de mi madre, porque ella no quiere aún, sino de mi abuela. No sabe lo contento que estoy. Aquí lo paso muy bien. Visito Londres, escribo inglés, duer-

mo mucho, se ve que es por el clima; paseo, etc.

Podría poner un anuncio en la Revista del Colegio para los amantes de la ciudad y de lluvias (es propaganda de Cook) a fin de que vengan a Inglaterra, pues aquí tienen para rato de ambas cosas. Pero, aparte de ésto, Londres es muy bonita. Hoy he visto el cambio de guardia en Buckinganam Palace, y da pena ver los pobres soldados. Visité también Vindsor Castle, Bringhton, etc.. La iglesia la tengo enfrente de mi casa. Ya ve que no me puedo

Respecto al curso que viene, mi hermano me dice que no es curso sino medio curso, sobre todo si lo comparamos con el pasado, y que no estaría mal que estudiase más Historia y Filosofía, Griego, la lengua más sabia del mundo (¡ejem!) y Latín.

P. PALAO, (4.°).

### Suiza

Desde «STAVIA», Colegio de los PP. Jesuítas en Stavayer-le-Lac, escribe Antonio L. Valls (4.'). «...Como ya sabe me encuentro desde últimos de Julio en este Colegio, asistiendo al cursillo de francés para los extranjeros, que acabará el 31 de Agosto. Somos 160. De ellos 10 españoles. La vida magnífica, aunque se estudia, no crea: tres clases y tres estudios diarios. Mucho deporte también: Fútbol, tenis, basket, ping-pong. El Colegio estupendo. Los curas simpáticos. Hay uno que habla español y que parece ser muy patriota nuestro. Él día de S. Ignacio nos habló durante la Misa. Dijo que habría algo de fiesta aquel día en honor de los españoles, pues, según él, España celebraba aquel día la fiesta de su Santo Patrón. (1) Yo supongo que el Patrón de España sigue siendo Santiago. Ya me dirá si durante mi ausencia ha habido cambio. Nosotros optamos por no decir nada y dejarnos homenajear... Con este mismo Padre fuímos un día los 10 a Friburgo: una furgoneta estupenda, el Padre en el volante y las vueltas a 100. Figúrese...

Y acabo porque dentro de dos minutos y medio tocarán infaliblemente el timbre, digo mal, sonará; aquí el timbre toca solo pues va cronometrado con el reloj. Por algo estamos en Suiza.

#### Palma

Nos escribe Miguel Bibiloni de 1.º: «El otro día fuí a inspeccionar el fondo del mar, y cogí un ejemplar, no sé si era vegetal o animal, y al irlo a examinar me lanzó un líquido que me quemó la frente. Vaya bichito»...

## Manacor

Nos comunican que Guillermo Puerto Rosselló, tuvo un percance en moto, rompiéndose la pierna.

Que se restablezca pronto.





Los pobres no tienen vacaciones, tú sí... ¿Por qué no piensas en ellos y le das de lo tuyo?

# HUMOR



¿ Lo sabe

Se muere por Dios y también por servir a la patria; y el célebre poeta inglés Lord Byron murió al servicio de

Inglaterra Francia Grecia España Bélgica

La novela es como el pan para el hombre soñador, y us ted que es soñador, sabrá de-cirme que la célebre novela «Robinson Crusoe» la escribió

Spencer Maragall Edgar Poe **Daniel Defoe** Swift

El insigne poeta y drama-turgo Angel Guimerá escrien catalán, pero dudo si

> Barcelona Canarias Madrid Londres Baleares

nació en

No me gusta ser curioso, pero no descansaré mientras no sepa si el autor de «Las Aventuras de Tom Sawyer» es

Klepler Flanbert Twain Shaw Rodin

Muchos secretos oculta la Historia, pero usted sin duda recordará que el rey de la antigua Mesopotamia se lla-

maba Sátrapa Faraón Augur Minor Pates

No ignora usted que existen muchos apologistas célebres, pero precisamente el primer apologista fué

> San Agustín Kempis Tertuliano San Ambrosio San Antonio

6 Los fenicios comerciaban con la púrpura; y entonces co-mo ahora la púrpura se obtenía de un caracol y este se llama

Ares Múrice Teshub Cnosos Kusán

> [Maju MUTICE Canarias.

Tertuliano Daniel Defoe. Patesi. Grecia.

RESPUESTAS

## CONCURSO FOTOGRAFICO

BASES

Que sean fotografías sacadas por alumnos del Colegio

Tamaño 18 x 24 6 13 x 18.

3.0 Papel negro o crem.

4.0 Detrás poned vuestro nombre, el lugar y la fecha.

5.0 No se han de montar en cartulina.

Premios, Copas, Medallas, etc., etc.

#### NO DEJEIS DE HACER FOTOGRAFIAS

Se admiten toda clase de motivos familiares, siempre que hayan sido hechas por vosotros, aunque pueden haber intervenido en la dirección técnica vuestros papás.

Hemòs recibido ya bastantes fotografías, principalmenle de 5.°, 4.° y de Ingreso. Esperamos que los restantes cursos no se quedarán atrás.

# Todos nos reimos...

En una fiesta, un caballero se dá cuenta de que ha perdido su cartera, la cual contenía 500 ptas. sube a una silla y dice:

Señoras y Señores, acabo de perder mi cartera que contiene 500 ptas. Ofrezco 50 a quien me la devuelva.

Una voz. entre la concurrencia dice:

-¡Yo ofrezco setenta y cincol.

Juan March 1.º

#### Conjugación completa

-Enrique me dijo que tú le dijiste aquel secreto que te dije que no le dijeses.

¡Qué lengua tan largal jy eso que le he dicho que no

te dijese que yo se lo había dichol

¡Pues no vayas tú a decir que yo te lo digo! ¡Mira que le prometí que no diría que él me lo había dichol.

#### Un Señor a otro

¡Hola Pedro: ¿Dónde vas con esta silla?

Se la voy a mandar a mi hijo que estudia en la Universidad.

¿Pero no tienen sillas allí? -No sé, pero me dice que estudia derecho.

Rosendo Klein 1.º

#### En el teléfono

¿Es aquí casa Domingüez?

-Sı, pero, la U no se pronuncia Beno, pes, celgo.



Tip Nueva Balear